



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

sang

Question écrite n° 112592

## Texte de la question

M. Jean Glavany appelle l'attention de M. le ministre de la santé et des solidarités la diminution des dons de sang en France. Pour contrer la diminution importante des dons du sang habituelle en période estivale, l'Établissement français du sang (EFS) a organisé cet été plus de 6 000 collectes de sang partout en France, en lançant un appel à la mobilisation des donneurs. « Si aujourd'hui aucune situation de pénurie n'est enregistrée, il est important d'anticiper pour que les dons ne fléchissent pas et que l'ensemble des besoins des malades puisse être satisfait », a souligné l'EFS. Cependant, durant l'été 2006, l'EFS a enregistré une diminution importante des dons de sang. Cette diminution serait habituelle à cette période de l'année mais elle correspond à un accroissement des besoins en produits sanguins des hôpitaux. Il n'en demeure pas moins que cette initiative illustre parfaitement la situation tendue que doit gérer au mieux l'EFS de tout temps. Il semble donc prioritaire que l'État puisse se pencher sur l'opportunité de nouvelles mesures qui permettraient de rendre le don de sang habituel, voire attractif. Il lui demande donc quelles sont ses intentions sur ce sujet important afin que les Françaises et les français puissent être de mieux en mieux sensibilisés à cette démarche citoyenne qui permet de sauver des vies.

## Texte de la réponse

Les dons de sang en France ne diminuent que légèrement, traduisant par là même la constance des donneurs réguliers, mais leur stagnation ne permet pas de répondre à l'augmentation des besoins des malades, qui s'est traduite par une hausse de 2,8 % des cessions de globules rouges en 2006 par rapport à 2005. Par comparaison, en 2006, les prélèvements n'ont augmenté que de 1,8 % par rapport à 2005. Pour répondre à cette situation de tension, l'Établissement français du sang s'engage dans deux voies complémentaires, inscrites dans son contrat de performance en cours d'élaboration. Tout d'abord, il s'agit de mieux connaître les besoins des malades afin de comprendre pourquoi les prescriptions de produits sanguins ont fortement augmenté en 2006 et de déterminer si cette tendance est amenée à se poursuivre. Parallèlement, l'Établissement français du sang est en train de repenser son système de collecte et ses méthodes de promotion du don, afin de recruter de nouveaux donneurs et les fidéliser. En effet, de nombreuses personnes se rendent dans les sites de collecte à la suite d'appels nationaux, comme ce fut le cas à l'été 2006 et en février 2007, mais il est primordial que ces personnes renouvellent leur don deux ou trois fois par an. Les moyens pour y parvenir sont multiples : utilisation des nouveaux outils de communication et d'information (magazines, internet, SMS), recherche de nouveaux partenaires (entreprises, mutuelles, instituts de notation sociale), priorité à la collecte dans les zones à forte densité de population, horaires d'ouverture des collectes adaptés aux modes de vie et de travail actuels. Avec le soutien de l'État, l'Établissement français du sang s'est pleinement engagé dans cette dynamique, grâce également à l'implication de ses salariés et à la mobilisation des associations de donneurs.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean Glavany](#)

**Circonscription :** Hautes-Pyrénées (3<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste

**Type de question** : Question écrite

**Numéro de la question** : 112592

**Rubrique** : Sang et organes humains

**Ministère interrogé** : santé et solidarités

**Ministère attributaire** : santé et solidarités (II)

Date(s) clé(e)s

**Question publiée le** : 12 décembre 2006, page 12903

**Réponse publiée le** : 3 avril 2007, page 3436